

MENSAJE PÚBLICO a los Dirigidos Democráticos

Señores:

En días pasados fue dado a la publicidad un proyecto de Programa del movimiento que, con vistas a participar en el próximo torneo electoral, se está organizando bajo el nombre de "Movimiento Democrático Opositor".

Al hacer público el aludido Proyecto de Programa se ha dado a entender que el objeto de tal publicidad es recabar las opiniones de importantes personalidades sobre el mismo, al efecto de conseguir que el Programa del movimiento de oposición que ese grupo dirige exprese los puntos de vista del mayor número de personas. Es decir, el Proyecto de Programa de ese grupo opositor está en consulta con destacadas personalidades de la opinión pública nacional.

Aunque los firmantes del presente Mensaje no hemos sido consultados, nos hemos impuesto como ciudadanos la tarea de formular nuestros puntos de vista sobre el citado documento y darlos a la publicidad a la vez que ponerlos en conocimiento de los dirigentes de ese grupo. Creemos, a este respecto, no pecar de intrusos, toda vez que se trata de un asunto de interés público, del máximo interés, diríamos nosotros, puesto que se refiere al Proyecto de Programa de un movimiento o partido que aspira a suceder a los actuales gobernantes en el Poder.

El análisis del Proyecto de Programa en cuestión, nos sugiere las siguientes observaciones:

1º) No toma en cuenta una cuestión que nosotros juzgamos como primordial a la hora de fijar orientaciones a un Programa de Gobierno. Nos referimos a la crisis económica que ha comenzado a afectar a nuestro país y que amenaza sumirle en una verdadera bancarrota económica. Ningún Partido serio, ya en el Poder, ya en la llanura, puede pasar por alto en estos momentos el hecho sustancial de que la economía del mundo capitalista ha comenzado a entrar en crisis de sobreproducción, crisis que ya se ha comenzado a sentir, repetimos, en nuestra vida económica.

2º) Como consecuencia de la falla anterior, el Proyecto de Programa que ese grupo ha hecho público no se refiere a problemas tan fundamentales como la existencia de grandes excedentes de café en el mercado capitalista del mundo, fenómeno que según los entendidos tenderá a acentuarse en las próximas cosechas, en virtud de ser cada vez mayor el desequilibrio entre la producción y el consumo. Tampoco se refiere a fenómenos tan serios como la caída de los precios del cacao en el mercado capitalista, caída originada también por la sobreproducción del artículo, ni al abandono que la Compañía Frutera ha hecho de sus plantaciones de abacá en el Atlántico y de banano en la región de Quepos (Cantón de Aguirre).

En conjunto estos fenómenos citados han originado la desocupación de millares de costarricenses, que no encuentran hoy dónde ganarse la vida, y la ruina de importantes regiones agrícolas, antes pujantes y prósperas.

¿Qué contesta a estos problemas ese movimiento? ¿Opina, por ejemplo, que como una manera de aliviarlos es preciso que el país estable relaciones diplomáticas y comerciales con los países del campo socialista,

Democrático

IMPORTANTE DOCUMENTO QUE SUSCRIBEN MANUEL ARNOLDO FERRETO, CUYA COPIA HA SIDO ENV

a fin de abrir nuevos mercados a los productos nacionales, particularmente y de manera inmediata al café, el cacao y el abacá?

¿Y qué opina ese movimiento de la posibilidad de que nuestro país obtenga de países socialistas a cambio de esos productos, maquinaria industrial, incluyendo por ejemplo, equipos para llevar a cabo un desarrollo independiente de la industria petrolera?

3º) El Proyecto de Programa más parece dirigido a interesar a la Embajada de los Estados Unidos y, a través de ella, al Departamento de Estado, que al pueblo costarricense que se pretende gobernar con él. No de otra manera puede interpretarse el siguiente párrafo del punto g), que transcribimos textualmente: "Solidarizará el país, leal y claramente, con las naciones occidentales en su lucha contra el comunismo. El Partido reconoce en los Estados Unidos de América el padrón universal del Anticomunismo, etc."

Frente a la declaración anterior de franco sometimiento a la política militarista y guerrillera de los Estados Unidos, qué valor puede tener el punto n) que dice: "El Partido se propone alcanzar la absoluta desmilitarización del país"? Como todo el mundo sabe, la militarización del país, que comenzó bajo la Junta de Gobierno y ha continuado incrementándose luego bajo las administraciones de Ulate y nuevamente de Figueres, así como su inclusión en bloques militares, es obra del Departamento de Estado y forma parte de la política que los Estados Unidos presenta como la "cruzada del mundo occidental contra el comunismo". Léase si no, los Pactos de Río de Janeiro y de Bogotá y el más reciente acuerdo, concertado en Guatemala, por la formación de un llamado "Consejo de Defensa Centroamericano". En nombre, y al amparo de esta política y violando la Constitución de la República, los Gobiernos de Figueres y de Ulate han concertado convenios para mantener aquí una numerosa "misión militar norteamericana", así como para el envío de contingentes de la Guardia Civil a la Zona del Canal de Panamá para que reciban instrucción militar.

Todos los hechos mencionados y otros que omitimos para economizar tiempo y espacio, forman parte de la política de guerra y militarización que preconizan los círculos imperialistas de los Estados Unidos. Por consiguiente, al adherirse el Programa que comentamos, de manera incondicional, a la política de ese país y proclamarle como su líder, de hecho apoya la carrera armamentista, apoya la militarización de la América Latina, apoya la formación de bloques militares y la concertación de los llamados "pactos regionales",